

**dólares** por tonelada perdió ayer la cotización del cacao en bolsa. Los contratos para venta en septiembre, de 10 toneladas cada uno, cerraron a 3.241 dólares por tonelada. (EFE)

**dólares** por libra es el precio al que cerraron los contratos de café para venta en septiembre, de 37.500 libras cada uno. Respecto al día anterior, el café perdió 3,50 centavos por libra. (EFE)

IMPUESTOS RECAUDADOS SEGÚN CANTONES (DÓLARES)

Fuente: SRI

Impuestos (enero - junio de 2015)	GUAYAQUIL	QUITO	CUENCA	MACHALA	LOJA
Impuesto a los vehículos motorizados internos	21'406.135	37'392.792	4'530.931	1'803.230	1'524.936
ICE Servicios de televisión prepagada	5'111.706	18'139.812	104.851	297.084	3.020
1% Compra de vehículos usados	953.342	2'855.256	429.855	123.769	211.686

LINA ZAMBRANO  
zambranol@granasa.com.ec  
■ GUAYAQUIL

Dependiendo del ángulo en que se ven las cosas, las conclusiones cambian. Una máxima que se reflejó en el foro, 'El Ecuador que queremos', que se efectuó ayer en Guayaquil, en la Espol.

Allí Alberto Dahik, exvicepresidente durante el gobierno de Sixto Durán-Ballén, dijo que existe un problema macroeconómico que puede borrar el éxito logrado. Explicó que la deuda ha crecido hasta 36.000 millones de dólares, más o menos, pero el gasto no se ha disminuido. La coyuntura la comparó con un enfermo a quien le transfunden sangre cada 15 minutos, sin hacer una pausa para ubicar dónde está la hemorragia y detenerla. Señaló que no es un buen síntoma que bajen los depósitos y la liquidez y que suban los créditos. Advirtió que "hay que sincerar las cifras", para no terminar como Grecia.

Cuestionó que el desplome del precio del petróleo, que desde su punto de vista será por mucho tiempo, se solucione con salvaguardias que son temporales y además que afectan a los importadores.

Afirmaciones que encontraron réplica en la voz de Pabel Muñoz, secretario nacional de Planificación y Desarrollo (Senplades). Resaltó que no hay un apocalipsis financiero y que no se debe meter miedo, sino ayudar a que en tiempo de crisis

# La economía de la metáfora

Dahik **comparó al país con un enfermo** que se desangra y se lo transfunde cada 15 minutos ■ Muñoz, de Senplades, indicó que **no hay apocalipsis financiero**

RICHARD CASTRO / EXPRESO



Foro. Pabel Muñoz, de Senplades, explica al auditorio reunido en la Espol 'El Ecuador que queremos'.

se vea las oportunidades para crecer y salir adelante. Desmintió que el Gobierno no esté consciente del momento que se vive, prueba de ello es que el mismo presidente, Rafael Co-

rrera, anunció que el 2015 sería un año difícil económicamente. Destacó que el Gobierno trabaja 24/7 planificando y tomando decisiones responsables. "No es posible decir simplemente que

se baje el gasto", sin tomar en cuenta que eso puede implicar reducir el dinero asignado para la salud y la educación.

La explicación de Muñoz se interrumpió brevemente por la

## LAS FRASES

Adquirir créditos de unos \$ 6.000 millones en tres meses, ¿no habla de que hay un problema económico?

ALBERTO DAHIK  
exvicepresidente del Ecuador

No hay que fijarse tanto en la ideología. No importa el color del gato, sino la eficiencia de cazar los ratones.

WALTER SPURRIER  
analista económico

voz de un asistente al evento, quien gritó que se baje el gasto de las sabatinas.

La charla continuó sin que ello desvíe las explicaciones de cuadros estadísticos que demuestraban que la pobreza ha bajado y que no se cobra más impuestos, sino que hay eficiencia en la gestión para lograr que más

contribuyentes no evadan el pago de los tributos.

En cuanto a la deuda, subrayó que cuando Dahik estuvo en el poder, esta representó más o menos un 70 % del Producto Interno Bruto (PIB); mientras que ahora no llega ni al 40 %.

Por su parte Fander Falconí, profesor investigador de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (Flacso), refutó que de Grecia se debe aprender a no copiar medidas enlatadas y que los países no deben perder su autonomía.

En el foro también participaron el rector de la Espol, Sergio Flores y el analista de economía Walter Spurrier, quienes apuestan por una academia de calidad y un sistema que respete la libertad de expresión, respectivamente.

Según el ponente, una misma cifra tiene diferentes lecturas, las cuales se dibujaron en el auditorio usando metáforas.

Para Dahik hay recesión y para las autoridades una "revolución" que ha permitido que el Estado no esté secuestrado, para privilegiar solo los intereses privados.



Más CONTENIDO en nuestra app GRANASA. Búscanos en App Store y Google Play.